

TARIFAS:

Suscripción mensual. ₡ 1-00
 Número suelto. " 0-05
 " atrasado. " 0-25
 Avisos y comunicados
Precio convencional
 Apartado de Correo N° 539

EL DIA

OFICINAS:

Redacción y Administración
 7ª Avenida, 50 varas al Oeste del Almacén de muebles de don Juan R. Mata y contiguo al bufete del Licdo. don Joaquín Aguilar y á la casa de don Aquiles Bonilla

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR PROPIETARIO, Rafael Alpízar A.

Año III

San José, lunes 15 de Junio de 1903

Número 794

"LA DIVA,"

Establecimiento de Casimiro Suárez, que bien pudiera llamarse *La Palomilla de la Dolorosa*, se ha trasladado á la casa de la sucesión de doña Victoria Dengo v. de Mora, 50 varas al Norte de la Plaza de Dolores.

El surtido de mercaderías en dicho establecimiento es completo; el local, espacioso; el propietario, amable; en fin, que todo allí vale la pena.

Se fia, pero..... antes se examina de pies á cabeza á las personas; para esto hay un empleado especial, que conoce en los ojos el fondo de los individuos.

ACABO DE ESTABLECER

un Taller de Carpintería y Ebanistería en la Avenida 12, frente á la Plaza de Dolores, casa de don M. Donaldson.

Ofrezco al Público mis servicios en toda clase de trabajos concernientes á los ramos apuntados; cuento con hábiles operarios, lo que me dará oportunidad de complacer á quienes me ocupen.

JOSE ARAYA.

San José, Junio 2 de 1903.

TIPOGRAFIA

—O DE O—

JENARO VALVERDE

En este taller se hace toda clase de trabajos concernientes al arte tipográfico, como folletos, periódicos, hojassueltas, memorandums, listas para trabajadores, facturas, recibos, invitaciones para matrimonios, bautismos y entierros etc.

Ediciones correctas!! Prontitud y esmero!! Impresiones nítidas!

—O— CAJISTAS COMPETENTES Y DE GUSTO —O—

Es Ud. episcopal?

Digo, ¿es Ud. violinista, guitarrista, violoncelista etc. y no toca porque tiene destapado, roto ó dado al traste su instrumento? Pues lléveselo á JESÚS PRADA, que él se lo compondrá estupendamente, dejándolo con un sonido inimitable

¿Quiere Ud. un magnífico bastón, de cocobola, námbar, sahínillo, guayacán, ron-ron, de lo más fuerte, propio para dar garrotazos en salve sea la parte, ó para flechar mejor á la novia? Pues diríjase á JESÚS PRADA, que él los vende á bajos precios.

¿Quiere Ud. ser un Arcas ó Aguado en eso de puntear la guitarra y arrancarle á las... cuerdas, dulces sonidos que recrean el oído? Pues llámeme como profesor á JESÚS PRADA, bien conocido guitarrista que habla con la guitarra.

Se le encuentra en su casa de habitación, Avenida 12 Este, detrás de la Dolorosa.

—O OBSERVACIONES O—

EL DIA se publica todos los días, con excepción de los festivos.

El precio de anuncios y comunicados es convencional.

Los trabajos de los colaboradores y corresponsales serán revisados, corregidos ó rechazados por la Dirección de este diario.

El Director es responsable solamente de aquellos artículos que se publiquen sin firma ó pseudónimo alguno.

En *Sección ajena* se insertará todo trabajo de interés particular, siempre que en el original venga la firma responsable, sin cuyo requisito no se dará publicidad á ninguno de dichos trabajos.

No se devuelven originales.

Toda la correspondencia debe dirigirse al Director, ó al Administrador.

AGENTES DE EL DIA

Cartago.	Jesús Salazar R.
Alajuela.	Gustavo Paniagua.
Heredía.	} Nicolás Cartín
Barba.	
Santa Bárbara.	
Limón.	F. F. de Altamira
Santiago.	José Rojas
Juan Viñas.	Federico Aymerich
San Ramón.	Jenaro Vargas M.
La Unión.	Máximo Solano
Escazú.	Benjamín Herrera
Santo Domingo.	Víctor M. Sáenz
Desamparados.	Rafael Solano
Grecia.	J. Elías Ramos
Naranjo.	J. Elías Ramos
Puntarenas.	Carlos Clavera
Esparta.	Gerardo Ugalde
Liberia.	Gonzalo Villal
Atenas.	Virgilio Alvarado
San Mateo.	Fidel Quesada
Palmares.	Trino Araya M.
Miramar.	Mateo Mena
Sta. María de Dota.	Daniel Flores
Guadalupe.	Santiago Segura h.

Se solicitan agentes en los lugares donde no tenemos.

Dinero al 1 0/0 tengo encargo de colocar sobre casas en esta ciudad. Se me encontrará en mi barbería frente al Carmen.

ELÍAS ARTAVIA S.

Gran Fabrica

RUEGO AL PÚBLICO
 su digne visitar mi

—O DE O—

MUEBLES

almacén de 7
 a. m. á 7 p. m.

Emplea las más finas y mejores maderas del país. Compíte en calidad y precio con los muebles extranjeros que se importan.

Av. Central, Este, n° 531

Jorge Morales Bejarano

La peste bubónica!

JA... JA... JA...

Ríanse ustedes de ellas, y de la crisis, y de todas las miserias del mundo, acercándose al Taller mecánico de ELOY ROJAS,

El Yunque

situado en la Calle Central, 100 varas al Sur del Parque Central Allí se componen y se venden cocinas de hierro; se componen toda clase de armas, desde el más fino y legítimo revólver, hasta el más ordinario RASPA-DULCE; composición de bicicletas y velocípedos; allí se hacen trabajos de torno, fundición de bronce, la mar, la mar de trabajos en los ramos de

ARMERIA

HERRERIA

Fontanería

y Hojalatería

En el ramo de Hojalatería los trabajos deben contratarse directamente con ELOY ROJAS, quien está dispuesto á complacer á todo el que lo ocupe.

Buen negocio y de gran oportunidad

Por no poderse atender se vende en este puerto y en su mejor sitio, UN HOTEL que cuenta con numerosa clientela y habitaciones amuebladas donde se pueden alojar hasta cincuenta pasajeros, pudiendo aumentarse éstas á juicio del comprador.

Para informes, dirigirse en Limón á los que suscriben

GONZALEZ & TICHENE.

Limón, 11 de Abril de 1903.

EL DIA

Director,

Rafael Alpizar A.

Administrador,

Faustino León

San José, 15 de junio de 1903

YA APESTAN

Vemos á diario en las columnas de los periódicos de oposición censuras groseras para las personas que no comulgan con lo que ellos llaman su credo político. No por lo q' ellas significan, sino para desahogo personal queremos parar mientes, hoy que estamos de humor, en los desatinos de esos malos colegas. Se han dado á imaginar que tienen el raro privilegio de pensar mejor que todo el mundo; y desde la Transacción acá todo lo vienen hallando detestablemente malo. Cualquiera diría, leyéndolos, que todos y cada uno valen muchísimo más que el grupo de ciudadanos que está al frente de los destinos del país; que con un gobierno hecho por ellos, la ventura andaría suelta por calles y plazas al alcance de quien deseara amarrarla con longaniza para conducirla á su casa; que entonces nadie podría quejarse de ser desdenado como miembro importante de la pública opinión; que las necesidades políticas desaparecerían como por encanto; que el dinero, desprovisto de talones, andaría en puntillas por esas calles de Dios, manso y humilde á la voz del obrero, del agricultor, del comerciante, del vago, del loco y del charchuela.

Sería esto Jauja en que cada ciudadano haría la justicia por sí mismo; en que no existiría el cuartel con su disciplina ni la policía con su autoridad; en que el orden interior jamás podría verse comprometido; y en que para agravios extranjeros los costarricenses como un solo hombre, acudirían á la frontera armados

de sendas Constituciones, dispuestos á hacer correr al enemigo con el formidable y unsono grito del derecho. Por de contado no habría ya gobernadores, ni aduanas, ni colegios. (es arbitrario enseñar al que no sabe), ni resguardo fiscal, ni distinciones odiosas entre los q' valen y los que gritan. Verdadero país de la Libertad compuesto de pares, todos grandes, todos sabios, todos perfectos, todos escritores, todos valientes, ricos, enérgicos, felices!

¡Cuánto les aprovecharía un viaje al rededor del mundo leyendo el Carreño!

SECCION AJENA

Traslado á los historiógrafos

Con referencia á don Guillermo Pradilla, quien tiene por qué saberlo, he sido informado de que un caballero, mi compatriota, residente en Alajuela, ha emprendido la ardua labor de escribir la historia general de la reciente revolución de Colombia, y la particular de la campaña última de Panamá, calcándolas sobre las correspondientes documentaciones, respectivamente puestas á su orden por el ex-Supremo Vargas Santos y el ex-Director Herrera. Y enterado de que la parcial de Panamá, diversiforme y última, cronológicamente hablando, se empezará á forjar consecutivamente á otra narración análoga que un co actor en dicha campaña, también aquí, elabora en la actualidad, agregándose que aquella viene lanza en ristre, en son de impugnador mentís de los hechos en que ésta se funda;

Oportuno es, sin duda, que cada héroe ó caudillo tenga sus cuenta-hazañas, panegirista y quita motas, al frente de sus sospechados émulos ó despectores; y cada marcatildes su *contrafómeque*, pues que así la verdad quedará en su punto.

Concordante con estas propias opiniones, y atento por otro lado á la conveniencia de que los diversos ponentes sobre el mismo proceso tengan, a parte de su simple y á veces infiel memoria, ó del cartapacio hábilmente preparado para la exportación, unos y otros

expuestos á posibles errores, el mayor caudal de datos firmes, me permito el correrles traslado de los siguientes testimonios irrecusables, que han visto la luz pública en "El Mercurio," de Panamá, y que parte pequeña del acervo de hechos que ya han sido juzgados por la vindicta social, dejan por ende, poco menos que intacto el filón para seguir el trabajo de acumulación, dado el supuesto de que estos pormenores se consideraren deficientes.

Y dicho sea sin ánimo de herir susceptibilidades, entre los que historean sobre la fe de documentos confeccionados por partes interesadas, y á su acomodo, y los que cuentan lo que han visto, oído y sentido, nos atenemos á los últimos.

Hay tela para rato, de don de cortar, y confiamos en que nuestra espontánea ayuda merecerá el agradecimiento de los narradores, por cuanto les lleva lo que tanto pedía Goethe en la hora suprema.

AVELINO RAMOS.

Panamá, Enero 1º de 1903,

Sr. don Benjamín Herrera
S. C.

Señor:

Sería seguramente falta de consideración personal si le manifestara buenos deseos de un feliz año nuevo, y no extrañará que así me lo imagine por cuanto que usted mismo comprende que quien tiene, como usted debe de tener, remordimientos eternos, no puede ahuyentarlos por muchos esfuerzos que haga.

El que inconsideradamente ha dispuesto de una cosa valiosa que se le confió, debe estar siempre bajo ese letargo vaporoso y aterrador que no alcanza á hundirlo para arrancarlo de un todo del sacrificio de la existencia. Ese grito agudo que lo condena al desprecio general de sus mismos hermanos, es mortificante; y como será lo que á usted le sucede, haría mal en desearle cosa mejor.

Lo supongo en su lecho de agonía retorciéndose como la serpiente herida por látigo que maneja mano poderosa; lo veo queriéndose arrancar el corazón, si es que lo tiene, porque á la calidad y cantidad de hechos vergonzosos que usted ha cometido, creo que no habrá conciencia que resista.

Usted señor no debe vivir.

Usted que jamás soñó llegar á la altura donde lo colocamos los incautos, llegó, se instaló y olvidó las obligaciones contraídas, para dejarnos caer en la noche más negra y pavorosa de nuestros tiempos.

Jamás lo preocupó otra cosa que la ambición, y para saciarla no se paró en medios. Los lugares ocupados por el Ejército fueron desolados, no por éste ni en su beneficio, sino por mandato de Ud. y en provecho de su propia persona, aunque es verdad que de mucho participaron sus secuaces y *tirabuzones* que no pasaban de media docena, y no mediocridades sino nulidades completas como su Sub-Jefe de Estado Mayor, P. E. Bus-

tamante, el tirano, el cruel, el verdugo del campamento, como puede llamarse; y "para muestra un botón": ¿Cuándo, dónde y de qué género se le dió un vestido á la tropa? ¿Cuándo tuvo otra alimentación que carne y sal? ¿Cuántas raciones recibió en dinero durante un año? ¿De qué valor era la ración que se daba? Tristeza causa entrar en estas consideraciones. Mientras el Ejército sufría todas las inclemencias, desde el hambre hasta el frío, usted y su media docena de aduladores gozaban de mesa succulenta, abundancia de bebidas espirituosas, buenos lechos y magníficos abrigos, dinero para atender á sus familias distantes y las que habían formado en las toldas del campamento, buen tabaco y en fin todas las comodidades apetecibles. Qué bueno es así! El soldado que ya exasperado por el tratamiento buscaba su fuga y era sorprendido, sin más, era flajelado hasta con 1,000 palos, preso, considerado como enemigo; sin tomar en cuenta que la desnudez y el hambre eran los motivos que lo hacían desertar.

La dictadura y anarquía se estableció de tal modo que los soldados, Oficiales y Jefes aparceros del Sub Jefe de Estado Mayor por ser tolimenses, se convirtieron en espías secretos de los demás y no desempeñaban otras funciones que las de delatores. El que más se interesaba en perjuicio de los camaradas era ascendido; y así llegó á haber hasta Generales. ¿No le causa rubor esto, señor Herrera? ¿No se contrista su espíritu cuando miramos su pasado? Por qué no se conformó con el honor que se le hizo de cambiarlo de mal músico que es, por Director de la Guerra en dos Departamentos? Oh! ambición desenfundada!.....

Usted, de todos modos salió ganancioso, porque cambió su honor que nada valió por libras esterlinas que circularon en los mercados de todo el mundo.

Más tarde le diré mejor.

FABRICIO BECERRA,
(General).

(Continuará.)

De Alajuela

SOY AMIGO DE PLATÓN PERO
MÁS DE LA VERDAD.

En el número 789 de "El Día" correspondiente al 8 de junio en curso, hicieron algunas observaciones sobre la inconveniencia de conducir la carne destinada al consumo público en varas, colgándola de una manera ridícula y hasta asquerosa, proceder que no se justifica más que por la fiebre de retroceso que en todo sentido ha comenzado á desarrollarse aquí, como si esa fuera la consigna obligada, y no la de operar el mayor bien posible de la población.

Pues va de cuento: ¿Cómo corrigieron el desperfecto el señor Gobernador y su ayudante?

Dícese que ordenaron que en lo sucesivo se meta la carne en sacos, se cuelguen éstos de

las varas y se pasee por la población á los respectivos expendios. ¡Pero qué espectáculo presentan los sacos, chorreando la *sanguaza*! Y cuando esos sacos se arrastren, la cosa será de verse. Peor que costales de carboneros sucios por fuera y peor por dentro.

Parece que en la idea de los sacos colaboró el joven Apolonio, porque eso de meter la carne en los antiguos carretones y conducirla así ventilada, es muy viejo, y hay que variar, siendo así que en la variación está el gusto; ¿verdad joven?

X. X.

CORRESPONSALES

Perversión de criterio

Con ese tono doctoral que han dado en aparentar los gacetilleros de "La Prensa Libre," nos endilgan en las columnas de este periódico una gacetilla en la que motejan de perverso un párrafo del artículo publicado en "El Día" del 11, suscrito por XXXX en el que afirmamos que el General don Joaquín Gutiérrez, persona de carrera limpia, pues ha merecido el apoyo y la confianza de los gobernantes en 4 administraciones distintas no sin gozar de la honra—muy merecida—de que el más liberal de los Gobiernos, el del señor Esquivel, haya reconocido en nuestro amigo dotes de mando, sanas costumbres y lealtad á toda prueba.

Como los gacetilleros no *aflojan* el cilindro ese de "Hagamos República," repiten la frase hueca de moda, pero ya mejorada, gracias á la leccioncita que les dieron en "El Noticiero," concluyendo así: "*con esas doctrinas jamás se hará la república.*"

Pues medrados estamos. Ya es preciso para hacer la república que no haya carrera para ningún empleado público, particularmente entre los del orden militar.

Quizá los gacetilleros de "La Prensa" pensarán que los del *tres de Mayo*, amigos de don Mecho, merecen estatuas por no haber servido incondicionalmente á don Rafael y que al contrario, los Cerdas, los Antillón, los Arroyo y otros valientes militares que sirvieron con lealtad hasta sacrificar su sangre y con su sangre, su existencia como holocausto bendito en aras del deber cumplido, merecen la execración

WALLER DE SASTRERIA

—ODEO—

TRANSITO VARGAS A.



Se ha trasladado á la Calle 19 Sur, N° 190, frente á La Bicicleta

Especialidad en fracs, levitas, smokings, trajes militares, etc.

Se garantizan las obras; se complace el gusto más delicado.

Telas finísimas y materiales de primera.

Allí encontrarán todo lo que desee la gente elegante.

PRONTITUD, ESMERO y HONRADEZ

por sólo el hecho de haber servido incondicionalmente á los gobiernos que aprovecharon sus leales servicios.

Valiente criterio el de estos nuevos catones!

XXXX.

DE TODAS PARTES

11 DE JUNIO—1903.

ALEMANIA.—*Berlín.*—Según la versión que publica el *Frankfurter Zeitung*, de la tragedia de Belgrado, cuando la tropa penetró en la real alcoba, el Rey Alejandro tomó su revólver, dió muerte á la Reina y en seguida se suicidó.

Un despacho de Silesia, Hungría, para el *National Zeitung*, da algunos interesantes pormenores acerca de los acontecimientos de Belgrado. Parece que con el consentimiento del General Ubastvokvich, un grupo de Jefes del ejército visitó al Rey y lo intimó á que abdicara á favor del Príncipe Karageorgevitch y que por única respuesta el Rey disparó su revólver contra el Coronel Naumovich, quien le hizo la propuesta. Al instante el resto del grupo llamó á los Ministros de la Guerra y del Interior, Generales Parlovich y Tudorovich, y les dió muerte, á lo que los conspiradores mataron al Rey, á la Reina, al ayudante Petrovich y á otros oficiales. El jefe del grupo era el Teniente Coronel Wischich, quien mató con su propia mano á la Reina. Esta con su hermano y hermana fueron muertos con una hacha. Un solo balazo fue lo que puso fin al Rey.

Según análisis químico, el aceite "SALAT" es el mejor que se introduce en este país.—Unico agente,

Serapio Tomas

Colonia—Un telegrama particular de Belgrado avisa que el ejército proclamó anoche á Pedro Karageorgevitch Rey de Servia. La tropa rodeó luego Konard y forzó la entrada del Palacio, donde asesinó al Rey Eduardo, á la Reina Draga y á la hermana y hermano de ésta. Susúrrase también que han sido asesinados los Ministros. Se dice que la tragedia aconteció á media noche.

Según análisis químico, el aceite "SALAT" es el mejor que se introduce en este país.—Unico agente,

Serapio Tomas.

GRAN BRETAÑA.—*Londres.*—El Ministro de Servia, Mr.

Majatovich, confirma la noticia del asesinato del Rey y de la Reina de Servia. Se han recibido otros despachos que confirman la noticia del asesinato. Se anuncia también que murieron tres de los Ministros, varios ayudantes y el hermano de la Reina Draga.

Según análisis químico el aceite "SALAT" es el mejor que se introduce en este país.—Unico agente,

Serapio Tomas

El Ministro de Servia dice que fueron muchas las causas que motivaron la revolución. Una gran parte del pueblo estaba resentido con el Rey por su tendencia de querer eliminar del Gobierno el elemento radical. Este sentimiento fue agravado por el rumor persistente que corría de que Su Magestad deseaba nombrar heredero del trono á Lujevitch, hermano de la Reina Draga. A esas circunstancias hay que agregar que la Reina no sólo era impopular sino aborrecida por todo el reino. Lo que puso fin á la paciencia del pueblo fue la reciente suspensión del orden constitucional. El Sr. Ministro hizo notar que el primer Karageorgevitch no era Príncipe, sino porquero. El padre del nuevo Rey fue elegido al rango de Príncipe en el año de 1842. En los círculos diplomáticos de ésta no se cree que la tragedia de Belgrado traiga por consecuencia una guerra civil, porque el Rey perdió completamente su popularidad cuando se casó con Draga Machin.

El único establecimiento surtido con sombreros y calzado de todas clases en Alajuela, es el de **José Figueredo**

El sucesor de Alejandro, Pedro Karageorgevitch, es yerno del Príncipe de Montenegro. Se considera muy acertada la opinión de los Gobiernos de Europa con respecto á que lo acontecido no alterará la paz de Servia. No se temen complicaciones. Sin embargo, si tal cosa sucediera, se despacharía inmediatamente un ejército austro-húngaro para restablecer el orden.

Según análisis químico el aceite "SALAT" es el mejor que se introduce en este país.—Unico agente,

Serapio Tomas

SERVIA.—*Belgrado*—Se ha organizado el nuevo Gobierno y se ha expedido la siguiente proclama: Fueron muertos anoche el Rey y la Reina. En este grave y crítico momento los amigos de la patria se han

combinado para organizar un Gobierno. Se dirige al público este anuncio en la seguridad de que el pueblo de Servia rodeará al nuevo Gobierno para prestarle su apoyo y poder así mantener el orden. De hoy en adelante regirá la Constitución de 16 de Abril. La Asamblea Nacional disuelta por la proclama del 24 de Marzo está convocada para reunirse en Belgrado el 15 del presente. (f.) Joovan Avakumovitch, primer Ministro.

Muebles encerados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras.—Casa No. 531.

La proclama del nuevo Gobierno lleva las firmas de Joovan Avakumovitch, primer Ministro; de Lejubon Kalanevitch, Ministro del Interior; de George Genspicks, Ministro de Comercio; del Gral. Jooavan Alnazkovich, Ministro de la Guerra; Votjishov Velikovitch, Ministro de Hacienda; del Coronel Alejandro Machin, Ministro de Obras Públicas; Ljubonir Stojanovich, Ministro de Culto y de Ljubonir Schiokovics, Ministro de Justicia.

HECHOS Y DICHS

Muy acertado es el puesto dado en el Ferrocarril del Pacífico al competente Ingeniero don Manuel V. Dengo; su larga práctica en ferrocarriles, su inteligencia y sus esfuerzos por matener lo mejor posible el servicio de ese ferrocarril, hacen esperar que bajo su dirección, vengan muchas mejoras en esa importante vía. El personal de ese ferrocarril es nuevo. Falta crear ahora las plazas de Inspectores y maestro de equipajes, que hacen falta.

Según análisis químico, el aceite "SALAT" es el mejor que se introduce en este país.—Unico agente

Serapio Tomas

Se dice que pronto se celebrará el matrimonio de una bella señorita española con un amigo nuestro. Ella es una joven modesta, de educación esmerada y trato finísimo. El un cumplido y honrado caballero.

Muebles barnizados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras.—Casa No. 531.

En *El Ferrocarril* de Santiago de Chile, en las noticias del Registro Civil, leemos la del matrimonio del escritor salvadoreño don Alberto Masfe-

rrer con la señorita salvadoreña Rosario Orellana Castañeda. Sirvieron de testigos, don Joaquín García Monge y el doctor don Vicente Trigueros.

Para muebles buenos y baratos, recomendamos la Gran Fábrica de Muebles de don Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras, Casa N.º 531

Beneficio.—El miércoles 17 se efectuará la función de gracia del joven Director de la Compañía Dramática Josefina, Daniel Ureña, quien prepara, además del delicado drama *La Flor del Amendro*, el estreno de la linda comedia de Dicenta *De tren á tren*. La noche del miércoles será de gran novedad, tratándose, como se trata, del beneficio de un muchacho es³ forzado, de un costarricense que trabaja con empeño envidiable. ¿Quién va á dudar que con tal motivo el *Variedades* se verá concurrido como nunca? Las localidades se venderán el mismo miércoles, en el día, en casa de don Vicente Torres y en la noche en la boletería del *Teatro Variedades*.

Clases de Solfeo y Teoría Musical á precios económicos, en la Escuela de Música "Santa Cecilia."

Participación.—Hemos recibido la siguiente: "Adelaida C. v. de Vega participa á Ud. el próximo matrimonio de su hija Dorila con el señor don Ernesto Valverde Soto.—San Mateo, Junio de 1903. Agradecemos la atención y hacemos votos por la eterna dicha de los futuros esposos.

Según análisis químico el aceite "SALAT" es el mejor que se introduce en este país.—Unico agente,

Serapio Tomas

En Cartago es necesario que la Banda militar cambie de cilindro; ¡abajo los vejestorios! Esperamos que el Director interino, don Luis Barrantes, se encargue del asunto.

Muebles enclaustrados, listos para venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—C. de Moras.—Casa No. 531.

La *Compañía Lambardi* tendrá que hacer su viaje por Puntarenas, siéndole, pues, más costoso.

353.—Este fue el número favorecido con el premio gordo (5,000) en el sorteo de ayer.

La Banda militar josefina se irá á Cartago el miércoles, con el fin de ensayar con la de aquella provincia las piezas que han de ejecutarse en la inauguración de la estatua del Benemérito don Jesús Jiménez.

Teatro.—Anoche se cantó en el Nacional, la bellísima obra del Maestro Thomas, titulada *Mignon*. Asistió numerosa concurrencia, cosa muy natural tratándose, como se trataba, del beneficio de una artista de corazón y de gran talento, de la simpática señora María Bastia, á quien se aplaude siempre con gran entusiasmo; anoche fue muy obsequiada. Desempeñó á completa satisfacción el papel de *Mignon*, cantado con dulzura, con delicadeza, como saben hacerlo quienes poseen, como la señora Bastia, cualidades de sobra para lucirse en todas partes. Todos los demás artistas que tomaron parte en *Mignon* quedaron muy bien; la orquesta, lo mismo.

Piano, Canto, Violín, etc., se aprende muy bien y sin mayor gasto en la Escuela de Música "Santa Cecilia."

Ultima semana de la Compañía Lambardi:

MARTES 16.—Última representación de la ópera *Tosca*, á beneficio del aplaudido tenor Ugo Colombini.

JUEVES 18.—Repetición de la hermosa obra del Maestro Ambrosio Thomas, *Mignon*.

VIERNES 19.—Última representación de la popular ópera *Boheme*, á precios muy reducidos, á beneficio del público.

SÁBADO 20.—Adiós de la Compañía; última función, *Otello*, á beneficio del tenor dramático señor Carlos Albani.

Muebles charolados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras. Casa.—No. 531

Elementos indispensables.—El Dr. Macario Araujo, de Suchitote, expide firma el certificado siguiente:

"El infrascrito, doctor en medicina y cirujía, médico forense y ex-profesor en varias asignaturas de la Universidad del Estado del Salvador, certifica: Que en su larga práctica profesional ha experimentado y empleado constantemente con el mejor éxito la Emulsión de Scott, obteniendo siempre los mejores resultados en el raquitismo, tuberculosis, linfatismo, escrófulas, anemia, y en todas aquellas enfermedades en que se hace necesario reconstituir y fortificar el organismo, proporcionándole dicha preparación elementos indispensables para su nutrición y para su conservación en estado de salud."

PLATERIA Y RELOJERIA
DE
VICENTE PALAVICINI



Av. Central Deseando facilitar á mis clientes la llegada á mi establecimiento, he dispuesto trasladarlo á la Avenida Central, 100 varas al Oeste de la botica de *La Violeta*, frente á *El Cometa*

Tendré abierta mi **RELOJERIA —Y— PLATERIA**

desde las 6 de la mañana hasta las 8 de la noche

Todo trabajo se despacha á la orden del cliente

RAMON LORIA ABOGADO

Ha trasladado su oficina á la casa de las señoritas Rodríguez, esquina opuesta al Palacio de Justicia,

San José, Junio de 1903.

Agencia General de Publicaciones LIBRERIA Y PAPELERIA

DE

IGLESIAS HERMANOS.

Calle Norte, 74. Apartado 170 San José, C. R.

Sírvense en esta Agencia suscripciones de obras y periódicos de todas partes; Revistas de Ciencias, Artes y Literatura; diarios de información y política; semanarios festivos, satíricos y humorísticos; periódicos de modas, agricultura, comercio, industria, marina, religión, pedagogía, etc.

Encuéntrense en la misma, variado surtido de objetos de escritorio y papelería, á precios sumamente reducidos.

Llegan á esta casa obras nuevas semanalmente por correo

LESMES S. JIMENEZ

vende vinos de Burdeos y vinos para consagrar, seco y dulce, en su casa de habitación

Depósito de vinos "Domaine Catoy" de la casa de H. Tournon y C^o

Calle 17 Norte, N^o 258

Cemento blanco

Y

SECOTINE

Estos dos específicos, sin igual para pegar objetos rotos, se vende por mayor —ALMACÉN DURINI— á precios y al detalle en el baratísimos. El primero se usa especialmente para pegar piedras é imitaciones que sean porosas; el segundo para cualquier cosa, y es la verdadera cola de familia.

VIRGILIO ALVARADO,

Notario Público y Agrimensor, tiene oficina abierta en la villa de Atenas y despacha en Palmares todos los viernes

BARBERIA

-D E-

MARCELINO COTO

Frente á la Catedral, contiguo á don Eloy González. Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad con los parroquianos. Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

El Faro de la Vida.

La superioridad de la Emulsión de Scott es indiscutible y se manifiesta instantáneamente ante el observador imparcial en los puntos siguientes: Primero, su sabor dulce y agradable; segundo, sus enérgicas "propiedades" en los casos de caquexia, tuberculosis, anemia, los infartos glandulares, las afecciones óseas de carácter estrumoso, las afecciones del aparato respiratorio, el raquitismo, etc. También en las convalecencias de enfermedades largas y debilitantes es un buen medicamento.

Además de sus propiedades curativas, la

Emulsión de Scott,

debido á la bondad de los elementos que reúne, tiene el "mérito" de que el aceite de hígado de bacalao, uno de sus principales componentes, está tan bien combinado y disfrazado su sabor que los niños á quienes se prescribe lo toman sin repugnancia.

Las imitaciones de la Emulsión de Scott sirven para causar daños considerables á la salud, por tanto exigir la legítima de Scott, verdadero "faro de la vida."

SCOTT & BOWNE, Químicos, New York. De venta en las Droguerías y Farmacias.

3A

Tipografía de Jenaro Valverde

Negocio redondo

Se necesitan de 5 á 7 mil colones para un negocio muy bueno. La persona que esté dispuesta á invertir esa cantidad tendrá todos los detalles dirigiéndose á

A. B.
CARTAGO

Post Morten

Se vende UNA FINCA,

sita en San Mateo, barrio Ramadas, constante de cuarenta manzanas, más ó menos, cultivada de potrero y repasto, una manzana de cafetal y el resto de monte; tiene tres casas y abundantes aguas por todas partes; está á dos kilómetros de la población de San Mateo. Informes en la oficina de este diario y en San Mateo con el que suscribe.

Francisco Cordero Monestel.

Francisco Huete

avisa á sus amigos y relacionados que se ocupa de agencias y comisiones en San José

SE DESEA

comprar una casa en esta ciudad, que reúna buenas condiciones para el comprador y cuyo valor no pase de C. 1000-00 á C. 1500-00. Informes en esta Redacción.

HOTEL ESPAÑOL

Desde esta fecha se ofrece al público y en particular á sus amigos el nuevo propietario del antiguo hotel Hispano Americano, en que se han hecho reformas que llaman la atención de las personas de buen gusto, no sólo por el aseo sino por la suculenta cocina, dirigida por el infrascrito, bien conocido y apreciado del público. Advirtiéndose al mismo tiempo, que se servirán cenas hasta tarde de la noche á completo gusto de los clientes.

Cuartos para pensionistas á precios módicos. Almuerzos y comidas al alcance de todos los bolsillos

C. H. Monlouis

POR 20 COLONES

mensuales se alquila uno de los MERCADITOS de la Soledad, con la sola condición de que no se pongan allí ventas de carne. Entenderse con

JORGE ECHEVERRÍA

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO DENTISTA

De la Facultad de Medicina de la República, con 30 años de práctica, ofrece sus servicios en todos los adelantos ELÉCTRICOS de su Profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis. Oficina: Calle 19, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica.

